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VERBALE  N°  41

SEDUTA DEL  20.09.2023

Redatto ai sensi dell’art. 32 Regolamento del Consiglio Comunale.

L’anno 2023 (duemilaventitré) il giorno 20 (venti) del mese di Settembre, la Commissione Cultura

e Sport è convocata  in modalità online secondo quanto previsto dal dispongo del Presidente del

Consiglio Comunale prot. n.109985 del 31 marzo 2022 e secondo quanto previsto dall'art. 22 del

Regolamento del Consiglio Comunale in sede consultiva, alle ore 16.00 con il seguente ordine dei

lavori: 

� Comunicazioni del Presidente;

� Esame  ed  espressione  di  parere  sulla  Proposta  di  Delibera  n.  44/2023"Approvazione

Bilancio Consolidato Esercizio 2022 proponente: Direzione Risorse Finanziarie; 

� Varie ed eventuali.

Alle  ore  16.00  sono  presenti  i/le  Consiglieri/re:  Giorgetti,  Draghi,  Rufilli,  De  Blasi,  Fratini,

Sabatini. Felleca., Bundu, Bussolin. Di Puccio. Pastorelli.

Risulta assente il Consigliere Santarelli.

E’  inoltre  presente  la  D.ssa  Francesca  Cassandrini  Direttrice  della  Direzione  Risorse

Finaziarie invitata in seduta per illustrare il documento di Bilancio.

Per la Segreteria della Commissione Cultura e Sport è presente Debora Novelli;

Per la diretta streaming è presente Mario Rizzuti;

Il Presidente della Commissione 5 Fabio Giorgetti, accerta la  presenza delle/dei Consigliere/Consi-

glieri:

CARICA NOMINATIVO SOSTITUTO DA

Presidente Giorgetti Fabio

Vicepresidente Bussolin Federico

Componente Bundu Antonella

Componente De Blasi Roberto

Componente Di Puccio Stefano

Componente Draghi Alessandro

Componente Felleca Barbara 

Componente Fratini Massimo

Componente Pastorelli Francesco

Componente Rufilli Mirco

Componente Sabatini Massimo
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Il Presidente della Commissione 5  Fabio Giorgetti apre la seduta alle ore 16.16 essendo presente il

numero legale.

Il Presidente dà la parola alla Dottoressa Cassandrini che illustra  il documento   consuntivo

redatto unendo i  numeri  economico-patrimoniali  del  Comune  di  Firenze e  degli  altri  enti

partecipati e controllati (siano essi società di capitali o enti diversi), facenti parte del gap di

consolidamento i quali devono riclassi icare il loro rendiconto 2022 tenuto conto del modello

previsto dalla legge e a loro inviato per la compilazione evidenziando le poste debito-credito

costi e ricavi che hanno nei confronti del Comune di Firenze e di tutti gli altri enti facenti parte

del  gap;poste  poi  confrontate  con  quello  segnalato  degli  altri  enti  per  arrivare  ad  una

quadratura reciproca ed una elisione perché l’obiettivo di  questo documento consuntivo è

quello di mostrare i risultati dell’attività economico patrimoniale effettuata nel 2022 di questo

ente che possiamo de inire holding – il Comune e gli Enti controllati e partecipati. I risultati

che sono mostrati nel conto economico che è allegato alla proposta di Delibera n. 44, conto

economico  de inito  “consolidato”  e  stato  patrimoniale  chiamato  “stato  patrimoniale

consolidato” che è un ulteriore allegato della delibera composto da un attivo, un passivo e da

un patrimonio netto. In tutti i documenti in tutti i numeri elaborati l’elemento ricorrente è la

descrizione del numero. Il documento che lo descrive è un documento discorsivo che non ha, a

differenza del conto economico e dello stato patrimoniale, una struttura de inita come schema

dalla legge, ma ha i contenuti che sono de initi dalla legge (Dlgs 118/2011-allegato 5 e il Dlgs

267/2000  Testo  Unico  del  Enti  Locali  modi icato  per  recepire  questo  adempimento

obbligatorio per i  Comuni  con popolazione superiore ai  5mila  abitanti).Il  documento e in

particolare la  relazione sulla gestione relaziona sia sulle caratteristiche degli enti che fanno

parte del gap di consolidamento sia sui risultati economico e patrimoniali di questi enti del

2022  e  poi  fa  un’analisi  del  documento  consuntivo  consolidato  rispetto  agli  indici,  che

indicano una solidità economico-patrimoniale del gruppo amministrazione pubblica anche se

i numeri trainati sono quelli del Comune di Firenze sono importanti e rilevanti. Ci sono poi

tanti elementi di dettaglio dei singoli conti consuntivi degli enti partecipati.

La Dottoressa Cassandrini termina dicendo che in mattinata è arrivato il parere del Collegio

dei Revisori e che dovrebbe essere stato già smistato.

Terminata  l’introduzione  della  Dottoressa  Cassandrini  prende  la  parola  il  Presidente  a

riguardo del perimetro di consolidamento  per de inire il termine “elidere”, ovvero  eliminare

rapporti  economici  patrimoniali   infragruppo per vedere  qual’è  l’operazione netta  che ne

viene fuori, operazione  tecnicamente complessa.

Il Presidente riferisce alla Segreteria che il Consigliere Sabatini ha chiesto di ricevere il parere

per mail.

Il Presidente dà poi la parola al Consigliere Fratini il quale informa che durante la seduta della

Commissione Bilancio  sono stati analizzati gli indici; considera il perimetro di consolidamento

non è banale e concorda con il Presidente riguardo alle criticità riportate da ciascuna società

una ad’una.Il Parere dei revisori è positivo e questa è una presa d’atto ma per il Consigliere

Fratini la considerazione politica da fare rispetto al 2022 è he sono  initi i due anni critici del

Covid e che le società sono ripartite alla grande e questo deve renderli contenti.

Il Presidente dà poi la parola al Consigliere Sabatini il quale torna sul valore della performance

ottenuta e chiede alla D.ssa Cassandrini, riferendosi all’indicatore ROE, se il miglioramento è

diffuso  o  concentrato  e  se  è  concentrato  quali  sono  le  best  performance  e  le  bad
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permormance.  La  dottoressa  Cassandrini  risponde  dicendo  che  si  tratta  il  fatto  che

l’indicatore  sia  passato  da  un  valore  inferiore  all’unità  al  2  deriva  dal  fatto  che  ha  al

numeratore il  risultato di  esercizio  incrementato notevolmente nel  2022  rispetto  al  2021

deriva da proventi oneri e straordinari (tutte voci del Comune).C’è poi una rivalutazione del

Depuratore di San Colombano creando quindi un incremento della voce indicata nei proventi

straordinari.  L’altra  voce  che  incrementa  molto  è  la  voce  della  plusvalenza  patrimoniale

(valutazione dell’azione di Toscana Energia nel percorso della multiutility).

L’incremento  del  ROE  deriva  dagli  incrementi  del  risultato  di  esercizio  che  deriva

dall’incremento dei proventi e oneri e straordinari.

 Il Consigliere Sabatini quindi  considera i numeri come una “valutazione” , cioè come siamo

“letti”  e non  come  una  best  performance.  Escludendo  le  operazioni  straordinarie  il  conto

economico in ambito di attività ordinaria chiude comunque in positivo .

Il  Presidente  su  questa  osservazione  sottolinea  il  fatto  che  l’incremento  massimo  deriva  da

operazioni  di  rivalutazione e sopravvenienze attive.  Nel  merito  del  dibattito  ragionato sul

documento la D.ssa Cassandrini informa che il Comune parte da un bilancio di previsione che

è in pareggio e chiude in positivo; la mission del Comune, che non è una società ma un ente,

non è quella di fare utili  bensı̀  dare  servizi  e che pertanto si  parla di  Bilancio in pareggio

ovvero le entrate servono per dare servizi.

Il Presidente dà la parola alla Consigliera Felleca che ringrazia la Dottoressa Cassandrini e  fa

una considerazione  sul  consolidato  ponendo l’attenzione  sui costi  per la  presenza di  enti

importanti, come Il Maggio, che entrano nel perimetro del consolidato. Pone, come elemento

di  ri lessione,  l’attenzione  sul tema  della  sostenibilità  nella  proposta  culturale;ritiene non

facile  bilanciare i  numeri  nella proposta culturale che spesso soffre di carenze di  entrate

stesse.  Sempre  la  Consigliera  Felleca  propone,  rivolgendosi  al  Presidente,  nell’ottica   di

rilancio di  determinati  spazi  culturali  all’interno della  città,  di  ricostruire  un pubblico che

vada a teatro.

Il Presidente risponde al Consigliera Felleca sostenendo che creare pubblico per il teatro è un

bell’argomento da affrontare perché è un argomento bello e  interessante per tutti, dopo due

anni di covid, sicuramente da riaffrontare magari anche con la Regione. 

Il Presidente dà poi la parola al Consigliere Draghi il quale pone l’attenzione alle Partecipate

del Comune che si pongono sul mercato concorrenziale e cita Firenze Parcheggi e Alia per

alcuni  servizi  che erogano in concorrenza  con aziende private  e  che pertanto dovrebbero

rispettare le regole di mercato.

Il  Presidente dà  poi  la  parola al Consigliere Fratini  che sulla scia di  quanto dichiarato dal

Consigliere  Draghi  vuole  rimarcare  che  in  Commissione  Controllo  è  chiaro  cosa  stia

succedendo alle Partecipate le  quali   non tutte hanno la stessa mission,  e alcune sono sul

Mercato (Sil i) quelle sul mercato però concorrono con altri competitors. Il perimetro di ogni

partecipata deve essere analizzato singolarmente.  Osserva una sostanziale tenuta dei conti

rispetto agli anni 2020-2022. 

Il  Presidente  riprende  la  parola  ed  in  assenza  di  interventi,  tenuto  conto  anche  degli

approfondimenti emersi durante la seduta in congiunta di tutte le commissioni riguardo al

analisi del Bilancio Consolidato, procede con le votazioni.

Alle 16:48 il Presidente riprende la parola e chiede di procedere con la votazione che vale anche

come orario di chiusura della seduta.

Il Presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 16:50.
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Alla seduta hanno partecipato i/le Consiglieri/re:  

CARICA NOMINATIVO SOSTITUTO DA

Presidente Giorgetti Fabio

Vicepresidente Bussolin Federico

Componente Bundu Antonella

Componente De Blasi Roberto

Componente Di Puccio Stefano

Componente Draghi Alessandro

Componente Felleca Barbara 

Componente Fratini Massimo

Componente Pastorelli Francesco

Componente Rufilli Mirco

Componente Sabatini Massimo

Verbale letto approvato e sottoscritto nella seduta del 14.12.2023

     

La Segretaria                                                                                                    Il Presidente

Debora Novelli                                                                                              Fabio Giorgetti

 

 


